le partidise al estudiar, con absoluta independencia de todo partido político, las enestiones de palpitante interés, defiende actuales el derecho, la mezalidad y la jueficia. Queremos sinceridad en las elecciones loyes administrativas duraderas y similato, empleades responsables y prepietaries de sus destinos por oposición ò concurso, presupuestos nivelados, contribuciones mismatas al remaire, ento de la prepietad y de la industria.

des los errores, tedos los abusos, tedas las arbitrariodades, todas las tiranías, todos los egoismos y todos los engaños, vendende vinieren, son combatidos razonada y enérgicamente.

Sucorioiones

En di reate de la Peninsula, Balcares y pesosiones españolas del N. y O. de Africa, un

Diario independiente

Luis Seco de Lucena. OFICINAS, Reyes Católicos, 8. TELÉFONO, 10.

mass periodico desica con presenta a un soncion a la cultura popular, a la prosportant del somercia de la activata agricultura y de las artes, basco del binaccion, progreso y desarrollo de Spuebles; no escacaca medio ni sportado algune par es cumplida y rápidamente á sue lectores; está consagrado muy especialmente á la defensa de los intereses de Granada y de grava cye y se hace coe de todas las quejas juetas que se le dirigen.—La Redacción no es solidaria de los artícules que se passicion es frum á iniciales de sua autores.—No se devuelven los originales de artículos ó comunicados que se nos envien, aunque ne se le blicidad en el periódico.

Anuncies. Tarifa. 10 céntimos de peseta línea en la 4.ª plana. 25 cénts. en la 8.º 50 cénts. después de la Miscelanea.—I pta. en la 1.º (page anticipado).—Les anuncies oficiales y de espectaeulos públicos pagarán á rasón de 20 pesetas línea en la 1.º piana, 10 en 8.º y 5 en 4.º
Esquelas mertuerias.—Tarifa: 4 posetas cada inserción á una columna de la 4.º piana.—S en la 8.º
—42 en la 1.º (page anticipado).—A des columnas, deble precio.
Comunicados.—Tarifa: de 8 à 120 precias línea à inicio del Director (page anticipado).

AÑO XVIII.

Primera edicion del viernes 5 de noviembre de 1897.

Núm. 9.818

44 444 444 444 4 3 4 8 **444 444 444 444 444 4** de vino puro rectificado de 40 à 41 grados, a precios de tábrica. Para encargos en el almacen de hierros y camas de

Hijos de Ortega, Alhóndiga, 13.

En el mismo establecimiento se vende ESENCIA DE ANIS Ancthol de Schimmes y Compañía á 38 nesetes kilo.

ORBATAS elegantes en el buen tono.

na el anuncio de

Facturas elegante y ba con en la Imprenta de EL Con el con el co 1000000000000

La opinion pública

Las patrióticas manifestaciones hechas en la Habana por el general Weyler momentos antes de embarcar, han sacado de quicio á los elementos que trabajaron en Madrid la partida para el reievo de aquel caudillo, hasta el punto de que algunos periólicos ha-yan pedido que se obligue al general à que rectifique ó que se le someta à un juicio de residencia.

Tal enormidad se pide en nombre de la opinion pública, de la disciplina militar y de otra porcion de cosas que nada tienen que ver, ni nada han perdido, antes al contrario, por lo que dijo, expresandose en los términos que debe hacerlo un general español, al dirigirse á españoles entusiastas el Marqués de Tenerife.

No, no es la opinion pública la que pide ese juicio de residencia; podrán pedir tal absurdo los envidiosos, los despechados, los vencidos en la misma empresa que ha confirmado los merecidos prestigios de Weyler, las camarillas de palaciegos, ó las turbas de cesantes que constituyen las falanges de los partidos, desde que se entiende por hacer política el pordioseo de destinos y el reparto del presupuesto; pero nunca la verdadera

opinion del país. Esta la forman los trabajadores, no los parásitos; los que labran el campo y mueven las maquinas de la industria y dan vida con su actividad al comercio, no los que consumen sin producir; los que tienen el patriotismo en el corazon, no los que alardean de esa virtud al mismo tiempo que la traicionan con sus actos; los que han dado sus hijos para la guerra y su oro para los empréstitos; los que se llan con su sangre el amor á la bandera peleando y muriendo en Cuba. no los que han ido allí para despres tigiar à la metrépoli con actos reprobables, ó aspiran á dichos puestos

para hacer en ellos su negocio.

De algun tiempo a esta parte se l'épite el caso de que en nombre de la opinion se hagan peticiones que la opinion rechaza; y es que por la abdocenas de personas todos los resortes de la vida pública, despreciados los elementos que verdaderamente valen en la nacion, y que son por cierto algunos más de los que bullen en el salon de conferencias y en los circulos de Madrid, dende se desconece en absoluto lo que quiere Espana, la prensa, con raras excepciones y con la mejor buena fé, sufre una lamentable equivocacion, y sugestionada por el medio falso en que vive, toma como ambiente de puro oxígeno lo que sólo es deletérea emanacion de pasiones y de mezquindades, bebe en mala fuente y se pone en abierta contradiccion con lo mismo que trata de interpretar.

La opinion verdadera del pais, la que trabaja y sufre las consecuencias de la guerra, está en absoluto conferme con la política que representaba Weyler en Cuba, le aplaude por au gestion, y no pide ese juicio de residencia contra el caudillo que tan fielmente supo interpretar el espíritu de España, sino contra los que han echado por rumbos de vergonzosas humillaciones y de componendas que repugnan al decoro de nuestro pue blo, la campaña de Cuba y nuestra politica internacional.

SR. D. FRANCISCO SECO DE LUCENA.

Mi querido amigo: Azares del destino me detienen por temporada larga en esta localidad, donde estoy como siempre à sus órdenes, pero en condiciones deplorables para referirle algo que de con-

************** te arrastra penosa vida, los viejos aficionados (que no en otra clase voy es-tando yá) ¿qué atmósfera musical po-drán respirar tan apartados de los Cen-tros? Pero... los monomaniacos vivimos hasta de recuerdos; y, cualquier inci-dente nos incita á hablar de lo que un día fué nuestro ideal y que no se olvido del todo, como el borracho tampoco abjuró nunca del mosto por completo, aun conociendo que yá no está para esos trotes. (¡Valga esta frase vulgarísima!)

Grande es mi indecision al emprender este trabajo. Por una parte, el punto es delicado como todo aquello á qué, faltándole exactitud matemática necesita agudas demostraciones y salvedades sin número que legitimen un parecer controvertible. Por otra, sentiré no agradar á los lectores y á V. mismo, si la controversia no es pertinente y acomodada al caracter de los fondos del Diario. Pido, de antemano, el perdon a los no filarmónicos, que en buen hora podrán pasar de largo todo mi fárrago. Mas, me replego á las banderas de los señores Jago Noguerol, que han debatido con gran brillo puntos científicos; y, con ello, me permito deslindar otros relacionados con las fusas y semifusas, aunque no lo hage con lucidez.

Para concluir este preámbulo, confieso paladinamente que mi mayor escozor es, no poder presentar à les lectores datos y curiosas noticias arqueológico musicales, como el eminente pintor, mi grande amigo D. Manuel G. Moreno, lo hace muy á gusto de todos descubriendo arcanos de artes y monumentos, que, con su ayuda, pronto ne lo seran para nadie.

Desconozco en absoluto la Historia de la Música, y jamás registro un archivo; y por ello, no puedo llenar vacios en tan interesante materia.

He sido aprendiz de autor. Musicógrafo lo fué Pedrell siguiendo las huellas de Fetis, Soriano Fuertes é Inzenga; y apesar de las beliezas de lenguaje y curiosísimas citas de Berlioz y otros que contenia el gran trabajo de aquel acerca de Beethoven y del movimiento musical en los 25 primeros años del siglo actual titulado «los Poemas del Pianista», no va cilan hoy varios compositores en decide él, «que los toros no se matan desde la barrera», y que mejor sería que Pedrell demostrase su talento en óperas ó poemas musicales. Esto denota el triste papel que se asigna al crítico, como empiezan á llamar á un músico retirado (cual mi humilde personalidad); y siempre se está recordando con horror el perio lo alejandrino, que trató de enmendar con gramática la aurea y soñadora literatura griega, y el bizantino,

de disputas sin cuento y espíritu nulo. Musicógrafo no podría ser; yá lo he dicho. ¿Es que quereis que suceda á Pena y Goni, chispeante escritor, pero plagado ó de una pasion encomiástica hacia unos, ó de un odio implacable hasta escribir de otros libelos infamatorios en vez de juicios razonados? No, por Dios, pues ni siquiera apetezco ser Esperanza y Sola; y eso, que me enamora su discreto decir en las columnas de La Ilusl'acion Española y Americana.

¿Qué intento, pues, si ya no puedo ser músico ni musicógrafo, y renuncio de buen grado á los artículos críticos, que sólo he insertado en casos especiales, creyendo cumplir deberes de amistad ó simpatia? Son muy distintos mis planes de ahora. Son confesiones; ideas acaso extravagantes sobre escuelas y modas sorbente centralizacion en que vivi- en el arte; y esto, puede reportar la utimos, acaparados por unas cuantas lidad de que ofrezca pasto para la meditacion; pues todo lo expondré como opinable, y de ningun modo trato de dogmatizar.

Erase que se era... Vá de cuento, pues hay que principiar. Las distinguidas senoritas de Hermoso, que viven actualmente en Purchena, pero cuyo padre Sr. D. Julio, mi más querido amigo, abogado y propietario es gran cosmopolita y las lleva á Granada, ciudad de su predileccion, como tambien lo es el Centro Artístico en el que cuenta muchos amigos, me hani proporcionado, para leerlas, obras de Mozart, Beethoven, Grieg y otros, que aprenden con aprovechamiento bajo la direccion del amigo

Este, si es un lenitivo en la soledad que, poco menos que en el desierto, se esperimenta al pie de Sierra Filabres, va amargado con el sentimiento de no discutir, entre ustedes tamañas maravillas del arte.

Pero... algo ha de ser; y, echaré à perder varias cuartillas, sobre una tésis que podrá formularse de esta manera «caso de que el arte musical casi agonizante experimente una resurreccion ¿cuales seran los más probables ideales que tendrán por norte nuestros suce-

Para girar con algun viso de acierto hacia tan desconocido porvenir, he creido que á Mozart se recurrirá en último término; pero á un Mozart algo distinto del que conoceis. Mi presentimiento es tanto más desinteresado, cuanto que os digo, en confianza: «No me gusta mucho Mozart.» Nadie se escandalice, ni lo tome tan al pié de la letra, que me suponga desprovisto de sentido comun hasta tal extremo, que me atreva á negar sus inmensos talentos reconocidos por todos. Era, á mi parecer, el Lope de Vega de la Música; pero muchas obras del dramático español se encuentran defectuosas, lo cual no obsta á que todos

le llamen «el Fenix de les Ingenios.» Justificaré estos audaces asertes, co-

demasiado Rossini y Donizetti en mu-chas de sus aplaudidas óperas.

La generacion nuestra, la de nuesros padres, acaso la de nuestres abuelos, y seguramente la de nuestros hijos es por completo revolucionaria. Puede ser que seamos evolucionistas; pero lo más propio es, anteponer una r á la pa-labra evolucion. El pudor parece que veda hacer ciertas cosas; pero no dudeis que nosotros tenemos y hasta algunos que parecen músicos rancios, bien guardaditos en un arca, los uniformes de milicianos nacionales, que de vez en cuando salen y se exhiben. Serán del año 12, del 37, 54, 69 etc., o de las fechas y etapas musicales correlativas á estas; que el precisarlas, sería nunca acabar.

Ramon NOGUERA.

El mundo en el siglo XX

Muchos de nuestros lectores habrán leido, de seguro, aquella novela titulada Sookin Backward, en la cual su autor Edward Bellami describe lo que será la sociedad el año 2000. Este libro, de verdadera resonancia, particularmente en América, fué causa de la famosisima satira del alemán Richter, tan leida ó más que la obra de Bellami. El escritor americano ha vuelto á la carga, y en una novela ó cosa así, titulada Equality, traza el cuadro de lo que sera el mundo en el siglo XX, cuadro que, á decir verdad, da quince y falta á las descripciones que los poetas han hecho de la edad de oro, y cuyos habitantes, segun todas las señas, han de ser mucho más felices que los habitantes de Jauja.

Es una lástima que el atraso en que todavia se encuentra la ciencia no nos permita tener siquiera la esperanza de comprobar, por nuestros propios ojos, las profecias de Bellami.

Uno de los capítulos más interesantes del libro es el titulado Lo que la revolucion hace por las mujeres. Bellami pretende probar que el establecimiento supuesto de la igualdad económica hizo por ellas mucho mas que por los homores. La mayor parte de éstos estaba, en realidad, al servicio de los ricos; la mujer era el vasallo del varon. Per bajo que un hombre cualquiera pudiera estar. siempre habia mujeres que dependiesen de su proteccion. Todas las tiranías de alma y de cuerpo, bajo las cuales gime mente sobre la mujer. La gran revolucion, no solamente la hizo igual al hombre: elevó à ambos de un golpe al misno nivel de dignidad moral y de bienestar material.

Todo esto lo pone el autor en boci del doctor Leete, especie de cicerone que sirve de mentor à Julian West en sus excursiones al través de la novisima so-

¿Cómo aparece la mujer después de la gran revolucion? Sus funciones no tienen nada de comun con lo que en otro tiempo se llamaba labores propias de su sexo. No existe ocupacion alguna que no pueda desempeñar; las máquinas bastan para todo, y cuanto más ligera es la mano que las guía, mejor sale el trabajo. Además, la mujer es, fisicamente, mas fuerte que en otros tiempos; mucho más alta, mejor desarrollada, más sana, porque los cursos públicos de gimnasia forman parte de la instruccion, obligatoria hasta los veinticuatro años, edad en que se supone que el cuerpo está yá formado.

Por consecuencia, los jóvenes de uno y otro sexo son belles como los dioses del Olimpo; la enfermedades son cosa

Las mujeres del año 2000 tienen los hombros más anchos que las caderas, el pecho es de mayor capacidad que el de las mujeres actuales; tienen perfectamente formados y robustos los brazos y las piernas. Todo su organismo denuncia un gran progreso físico. Cada vez más fuertes, más virilizadas, las mujeres no temerán yá los peligros de la maternidad.

El bello sexo no ha experimentado menos modificaciones en lo moral que en to material. Las mujeres del siglo XX, capaces yá de una accion independiente, gracias á la igualdad económica, no son ni coquetas, ni frivelas; han renuociado á sus antiguos caprichos de tal modo, que hasta han prescindido del uso de las joyas. No hay tampoco modas: cada mujer se viste à su gusto. El vestido es el mismo para los dos sexos, puesto que la conformacion física del hombre y de la mujer es la misma en sus lineas genera-

Los trajes, que cuestan muy poco, son de papel. Hay papel impermeable, que resguarda de mal tiempo, papel poroso... hasta papel cuero para el calzado. Un traje dura un día; así es, que todo el mundo va vestido de nuevo. No se barren las alfombras, se las sustituye; las colgaduras no hacen más que pasar por las casas. Las almohadas y los colchones están llenos de aire ó de agua en vez de pluma ó lana. Para limpiar una habitacion se la riega con una bomba; les techos, suelos y paredes, son de loza ó de tela impermeable. Los higienistas del año 2000 aseguran que las precaucones tomadas á propósito de las casas y de los vestidos han hecho más que todos los otros progresos para desterrar las epidemias.

Los platos son de carton, lo mismo que las cacerolas: el calor eléctrico ha sustituido al fuego. La vajilla, como los vestidos, después de haber servido, es enviada á las fábricas para que se la transforme en otros artículos. Las comidas son traídas de los restaurants por medio de tubos pneumáticos, cuando no se las toma en los hoteles. Como todos los deberes domésticos están confiados à empresas cooperativas, el trabajo de los dueños de casa queda bastante simtar sea. Si, en la misma Granada, el ar- | mo tambien el que tampoco me agraden i pinicado.

Los de las madres de familia no lo están menos. Los mil cuidados de las madres de otro, tiempo, eran, prueba de la imperfeccion de las instituciones sociales y no una necesidad moral.

La religion, lejos de aminorarse, ha extendido su beneficiosa influencia sobre todas las almas.

La instruccion está basada en los estudios económicos, y el sistema único de educacion es el mismo y simultáneo para los dos sexos. Además, la instruccion no termina nunca. Los padres y madres de familia frecuentan asiduamente clases exclusivamente abiertas para las perso-

La principal ocupacion de los ciudadanos es la política.

Los bosques, en otro tiempo mutila-dos, han sido restablecidos con cuidado. Nada de agrupaciones populosas.

En los vastos intervalos que separan á las ciudades en las cuales la poblacion es mucho menos densa que en otro tiempo, se ven lindas alquerías; sus habitantes disfrutan de las mismas ventajas que los de las ciudades, á causa de la facilidad prodigiosa de las comunicaciones y transportes. Por todas partes se alzan fábricas que pueden competir con los más hermosos palacios. Las gentes van limpias y bien vestidas, todas las caras son distinguidas, fisonomías verdaderas de artistas...

Con lo dicho basta para que el lector comprenda la desgracia que le ha cabido de haber nacido lejos de Boston y cien años antes de la feliz edad adivinada por

Es el otoño, la parte del año más adecuada, para gozar de las delicias del campo. La melancólica poesia que tiene esta época del año es muy deseada de todos aquellos espiritus que sienten hondo. Levantarse temprano y respirar el aire húmedo de la mañana, contemplando el rocio depositado en plantas y flores, condensado en cristalinas gotas, que sólo esperan el calor del sol para extenderse, a manera de transparente barniz, refrescando pétalos y estambres. Admirar los variados matices que toman las jas antes de desprenderse, a impulsos del viento huracanado, y ver como á un cielo límpido y sereno, suceden decoraciones fantásticas en movimiento, son espectaculos que entusiasman al artis ta, el cual aprovecha estudiándolos en las diversas fases que presentan.

Si, pues, en todas partes existen atractivos ¿adonde me dejais el placer que experimenta el cazador que en pleno monte oliendo á tomillo y a romero, con la escopeta al brazo, atent, el oido, atisba guiado de sus perros escudriñando los jarales y matas de donde salta la pieza que persigue?

Es la caceria del ojeo de conejos, una de las más divertidas, cuando se dispone de buenas colleres de podencos, y de algun que otro pachon de buena nariz. Es tambien indispensable un huron cuando en el coto no abunda la caza.

Cuando el monte es muy espeso y existen árboles de magnitud, entonc s se establecen puestos desde los cuales, se espera la entrada de los conejos. Al efecto, se sube uno en un chaparro dominando extension de terreno, y observando todas les peripecias del ojeo, que se verifica por los encargados de levantar la caza. La posicion es algo incómoda, y hay necesidad de tener buena cabeza, para no caer perdiendo el equilibrio. A los ladridos de los perros y con los palos que dan en las matas los ojeadores y á los gritos de estos, levántase la caza, que se exilende en todas direcciones, entrando por las veredas que cruzan el monte, á los que encastillados desde los árboles, los reciben á tiros, poniendo à contribucion la habilidad de cada uno. Animadisimo concierto que emociona al cazador, forman los diferentes ruidos, de hombres, animales y armas, ofreciéndose variacos lances que luego en el hogar se desfiguran y comen

Ofrecí en una de mis anteriores crónicas, referiros alguna peripecia de las ocurridas en la cacería que tuvo lugar en la finca del marqués de Torre-Argaz á que asistí cuando mi estancia en Cáceres; y en verdad, que el recuerdo me hace desternillar de risa. Por descuido del encargado de las provisiones, derramóse una gran cantidad de vino, que en un pellejo se guardaba, para la hera de las comidas; y con objeto de que no se desperdiciara del todo, ocurriósele migar el pan destinado á lajauria, em papándolo en el vino derramado, con lo cual, tomarian los perros un alimento más apetitoso, y nutritivo y con el fin de que al dia siguiente, tuvieran más fuerzas para perseguir á los conejos. Mas quien tal hiciera! Los podencos, que de la tarea del dia, regresat an al castillo famélicos, al ofrecerles ocasion tan propricia de satisfacer el hambre y sed que los devoraba, consumieron en un verbo, lo que se les tenia preparado, y se entregaron al sueño que se creia natural, Pero cuál no seria la sorpresa del encargado de encollerarlos, cuando á la madrugada advirtió, que contra la cos tumbre, todos ellos continuaban echados, apesar de que el dia se entraba más que de prisa. Llamó al favorito por su nombre, y-Chulo ven aqui-repetida veces, este no hacia caso. Acercóse donde se encontraba, advirtiéndole en los ojos una cosa particular, acariciólo, á cuyas muestras, correspondia el animalillo, queriendo levantarse; y despues de mil esfuerzos lo consiguió, pere sin poder sostenerse; como si las piernas se negaran à sustentar el peso del cuerpo.

cion, é impaciente por cumplir las órdenes recibidas de arreglar las colleras en disposicion de salir al monte, creyendo que seria marrulleria de los perros, lajemprendió á l tigazes y á patadas con todos, y entonces empezó lo cómico de la cosa. Con razones tan destempladas, los animales se esforzaron por obedecer levantándose á duras penas, y emprendiei on la contradanza más graciosa que pudo imaginarse.

Apercibidos de lo que ocurria, bajamos los cazadores á la cuadra en que se recogian los perros, y poco menos que á empellones se sacaron á un patio, conde sabedores de que habian tomado vino, y por consiguiente, que sufrian los efectos del alcoholismo, pasamos divertidos buena parte de la mañana con la borrachera de los podencos; pero esto nos hizo perder el dia; porque no pudimos utilizarlos hasta el siguiente, en que yá les habia pasado la mona.

El presidente de la República francesa, Mr. Felix Faure, invitó al rey de Siam a una caceria, durante la cual, uno y otro dieron pruebas de su faita de condicio nes para esta clase de sport; pues solo mataban las piezas, que tropezaban con los cañones de sus escopetas. De repente atravesó volando por encima de sus cabezas, pero á gran altura un faisan, y Mr. Faure lo echó abajo de un escopetazo. Esto llamó mucho la atencion de todos, y uno de los convidados dirigiéndose al monarca asiático, en inglés, para que lo comprendiera bien, le dijo: - Utras veces à esto se le llameba, tiro de rey -á lo cual contesto Chulalong Korn I, -Pues yo conozco a un rey que no es capaz de hacer otro tanto, así que permitidme que le llame, tiro de presidente.

SPORTFILO.

Concejales interinos. Han tomado posesion de sus respectivos cargos los concejales interinos del ayuntamiento de Ventas de Huelma y del de Huetor Tajar nombrados el mes anterior por el senor Gobernador civil.

Cartera de un Oidor

El Estado irresponsable .on este tituio, leemos en el Heraldo de anoche lo siguiente:

«Contra una sentencia de la Audiencia de Granada ha sostenido hoy un recurso muy interesante, por infraccion de ley y ante la Saia de lo civil del Tribunal Supremo, el distinguido catedrático de la Universidad Central Sr. Ureña.

A juzgar por lo que hemos oido de labios del letrado recurrente, la Audiencia de Granada había declarado irresponsable ai Estado, con motivo de una reclamacion de daños y perjuicios solicitada por su representado D. Indalecio Coca.

Interesado el Sr. Coca en un asunto de carreteras había solicitado una indemnizacion del Estado, y éste se había h cho el sordo.

La Audiencia partió de un hecho

inexacto: confundir la potestad discrecional con la potestad reglada de la Administracion en asuntos litigio-

Aumentaba tal confusion el creer, no obstante lo que dispone la ley especial de carreteras de 1877, que en esta materia fuese discrecional la po-

Manifestaba, por tanto, que se habia infringido de un golpe toda la legislacion de carreteras.

Insistia, por último, de conformidad con sus escritos, en que se casase la sentencia.

Asistió á esta vista y se opuso al recurso el abogado del Estado, señor Martinez Agulló.»

Reparacion de un convento.—El Sr. Arzobispo ha remitido al Gobernador para que informe el arquitecto provincial, un proyecto de obras para reparacion extraordinaria del convento de Agustinas de Santo Tomás de Villanueva, en esta capital.

Los documentos remitidos á informe son: el presupuesto de las obras, una memoria descriptiva, los planos, estado de cubicaciones, estado de precios simples y compuestos y el pliego de condiciones facultativas y económicas.

Las principales obras que se proyectan son un nuevo refectorio y cocina, portal y locutorios, celda para la madre fundadora y lavadero.

El presupuesto general asciende á 11.723'93 pesetas.

Hermanas de la Caridad.-En el tren correo de ayer marcharon á Cádiz, donde embarcarán para Cuba, las hermanas de la Caridad Sor Milagro y Sor Manuela, que prestaban sus servicios en el hospital de San Juan de Dios, Ser Felisa del asilo de San José, y Sor Manuela del Hospi-

Estas cuatro heroinas de la caridad cristiana nan solicitado con gran empeño y como gracia especial ser des-Sin comprender la causa de esta situa- I tinadas a la Habana al enterarse de 1

que en los hospitales de aquella capital existen 1.800 enfermos y sólo hay para asistir o: nueve religiosos.

Las cuatro religiosas iban contentísimas y en lo risueño de sus semblantes al despedirse de sus companeras revelaban el gozo de sus corazones y la satisfaccion que sentian al emprender obra tan santa como peligrosa. Fueron despedidas en la estacion, entre otras personas por el capellan de San Juan de Dios D. Francisco Ortiz Perez y el afamado artista Sr. Gomez Moreno, que tiene una hija en Cádiz, religiosa del benéfico instituto de San Vicente de Paul.

En Cádiz se reunirán á las religiosas de Granada otras hermanas procedentes de varies establecimientes de la península, y todas juntas embarcarán para la Habana, acompañán. dolas el P. Visitador de la Orden.

Conducta generosa. En una conferencia que ha celebrado el inspector de vigilancia que presta el servicio en la estacion del ferrocarril, con los dueños de carruajes de la Central, estos señores se han prestado gustosos á la conduccion gratuita en sus coches, de les soldados que regresen de Cuba por enfermos ó inútiles, con el fin de hacerles menos molesto el trayecto desde la estacion á la capital.

Es digna de aplauso la conducta generosa y patriótica de los señores Hijos de A. Cabo, dueños de dicha empresa. Secretario. Ha presentado la

dimision de su cargo de secretario del ayuntamiento de Baza, habiendole sido admitida, D. Juan R. Perez Para sustituirle ha sido nombrado

interinamente D. Rafael de la Fuents Camús. La Guardia civil. La de Albolote ha detenido á Juan Muñoz García (a) Carajica, autor de un dis-

paro de arma de fuego á su convecino

Francisco Rivera Garrido en su do-

Se le ocupó la pistola, cuerpo del delito, y una navaja.

-La del mismo puesto ha ocupado un rewolver á Juan Ramirez Rodríguez (a) el Hijo de la Marchanta. -La de Iznalloz ha ocupado un re-

taco á José Terron Martinez (a) Pitche, por infraccion á la Ley de caza. Ateneo Médico Mañana, á las siete de la noche, tendrá lugar la tercera sesion que los estudiantes de la Facultad de Medicina celebrarán en el local destinado al Ateneo Médicoquirurgico.

Aprovechamiento de pastos.

El Gobernador civil ha dispuesto la celebra ior, durante el presente mes, de 3.ª ó 4.ª subasta de aprovechamientos de pastos correspondientes á los montes de los ayuntsmientos siguientes:

Almegijar: aprovechamiento por todo el año; tasacion 228 pesetas; número de cabezas que pueden pastar: 600 de lanar y 75 cabrio; dias señalados para las subastas: 17 y 27.

Athama: todo el año; tasacion: 2597'92 pesetas; cabezas, lanar 10,280; cabrio, 4,300, vacuno, 210 y mayor 500; dias de subasta, 16 y 26.

Atarfe: Sierra Elvira, todo el año; 400 cabezas de lanar, 190 cabrio, 35 vacuno, 55 mayor; pesetas 477.28; dias de subasta, 16 y 26.

Aldeire: monte comunal, primave ra y verano; 2,000 cabezas lanar, 100 cabrio, 20 vacuno; pesetas 72 80; dies

Baza: Calar de Rapa, por todo el verano; 1.000 cabezas lanar y 200 cabrio; pesetas 168; dias 16 y 26. Calar de Santa Bárbara, verano; 2.500 cabezas de ganado lanar y 500 cabrio; pesetas 420; dias los anteriores. Pinar de la Fonfría; verano; 1.000 cabezas lanar; pesetas 120; dias los mismos. Poyos de la Tejera, verano; 400 cabezas lanar y 100 cabrio; pesetas 72; los mismos di s de subasta. Umbria de Hellin, verano; 400 cabezas lanar; pesetas 48; dias para la subasta los de las anteriores.

Benamaurel: «Atochar», todo el año; cabezas 3.500 lanar y 400 mayor; pesetas 2.024; dias para subasta 17 y 27. Bérchules: «Chaparral», primavera y

verano; cabezas lanar 5.000 y cabrid 1.000; pesetas 1.400; días 16 y 26. Cullar Baza: «Coto de la Vizcaina;» 5.500 cabezas lanar y 2.500 cabrio; pesetas 2.672. «Guindalera y Percate», 1.600 cabezas de lanar y 400 cabrio; pesetas 646'40. «Monte de Cullar», 1.000

cabezas lanar; pesetas 304. Las tres subastas los días 16 y 26 y el aprovechamiento de los tres montes, todo el

Cafiar: «Coto Cel Robledal;» verano, 1.000 cabezas lanar y 500 cabrio; pesetas 700; dias 17 y 27.

Cogollos Guadix: monte comunal; todo el año, 600 cabezas lanar; pesetas 182'40; dias para subasta 16 y 26. Capileira: «Chorrerillas»; primavera y

verano, 3.000 cabezas de lanar, 300 de cabilo, 200 vacuno y 25 mayor; pesetas 603.20; dias de subasta, 17 y 27. Charches: Sierras; primavera y vera-

no, 1.000 cabezas lanar y 200 cabrio; tasa 224 pesetas; dias de subasta, 16 y Dólar: monte comunal; prima v ra y

verano, 1.500 cabezas, lanar y 500 cabrio; 756 pesetas; dias 17 y 27. Geres: monte comunal; primavera y verano, 6.000 cabezas lanar, 2.000 ca-

brio, 400 vacuno y 400 meyor; 3.564 pesetas; dias 17 y 27. Ferreira: monte comunal; primavers

Purchena Octubre 97.

Freila: Suertes de poblacion; todo el año, 2.050 cabezas de lanar y 880 cabrío; pesetas 882; dias 17 y 27.

Guadix: Monte de id.; otoño, invierno y primavera, 5.000 cabezas lanar y 1.000 cabrio; 1.400 pesetas; dias de subasta, 16 y 26.

Guajar Faragüit: La Viñuela; otoño, invierno y primavera; 300 cabezas de cabrio; pesetas 60; dias 16 y 26.

Guajar Alto: Pechos de la Galera; otono, invierno y primavera; 2.700 cabrio; pesetas 540; dias 16 y 26.

Huéscar; Barranco del Buitre; 800 cabezas lanar; pesetas 320. Umbria de de la Sagra, 800 lanar; pesetas 160. Rincor del Obispo; 300 lanar; pesetas 120. El aprovechamiento de los tres montes por otoñe, invierno y primavera y los dias para las subastas los 16

Illora: Parapanda; todo el año, 5.200 cabezas lanar, 2.000 cabrio, 200 vacuno y 300 mayor; pesetas 1.412'80; dias de subasta, 17 y 27.

Izbor: Cordillera Venta de la Cebada; otoño, invierno y primavera; 160 cabezas lanar y 200 cabrio; pesetas 112; dias 17 y 27.

Lanteira: Monte comunal; primavera y verano; 2.500 lanar, 900 cabrie y 300 vacuno; pesetas 2.212; dias 17 y 27. Loja: Sierras; todo el año; 5.000 cabezas lanar, 2.500 cabrio y 200 mayor;

pesetas 3.526'40; dias 16 y 26. Laroles: Chaparral; primavera y verano, 500 cabezas lanar, 70 cabrio, 50 vacuno y 110 mayor; pesetas 404; dias 17

Mecina Fondales: Solana; todo el año. 550 cabezas lanar; pesetas 220; dias 17

Mecina Bombaron: Chaparral; primavera y verano, 500 cabezas lanar, 70 cabrio, 50 vacuro y 110 mayor; pesetas 404; dias 17 y 27. Orce: Sierra; todo el año, 2.000 cabe-

zas lanar: pesetas 635; dias 17 y 27. Orgiva: Sierras de Lújar; todo el año, 4 000 cabezas lanar y 3.000 cabrio; pesetas 1.712; dias 16 y 26.

Padul: Cerros del Manar y de Abajo; todo el año, 3.000 cabezas lanar y 600 cabrio; pesetas 1.176; dias 16 y 26. Pitres: Coto; etoño, invierno y prima-

vera, 200 cabezas lanar, 10 cabrio y 20 vacuno; 84 pesetas; dias 16 y 26. l'aebla: El Calar; durante el verano; 500 cabezas lanar; 100 pesetas; dias, 16 y 26.

Li Peza: Monte comunal; otofio, incabrio; 2.000 pesetas; das 16 y 26.

Quentar: Monte de idem; 2.000 cabezas lanar, 2000 cabrio y 20 vacuno; pesetas 616:40. La Canaleja, 100 cebezas lanar y 50 cabrio; pesetas 20'80. Umbria de los Muñoces; 50 cabezas lanar y 25 cabrio; pesetas 13. Aprovechamiento de los tres, todo el año; subastas, los dias 16 y 26.

Restabal: Terrenos comunes; todo el año; 150 cabezas lanar, 100 cabrio; 42 pasetas; dias 16 y 26.

Trevelez: monte del pueblo; primavera y verano, 5.000 cabezas lanar, 1.500 cabrio, 300 vacuno y 200 mayor; pesetas 2.116; dias 17 y 27.

Viznar: Sierra; todo el año, 400 lanar y 100 cabrio; 72 pesetas; 16 y 26, dias para subasta.

Zafarraya: Monte del pueblo; todo el ano, 2.000 cabezas laner, 1.000 cabrio, 50 vacuno y 50 mayor; pesetas 980; dias

Zujar: Monte del pueblo; todo el año, 4.100 cabezas lanar y 2.050 cabrio; pesetas 2.066'40; dias para las subastas

Asamblea provincial

Bajo la presidencia del Sr. Montes Sierra celebró ayer sesion la Diputacion provincial asistiendo los diputados señores Sanchez de la Torre, Echevarria, Salazar. Gonzalez Fernandez, Morene Perez, Puente Apecechea, Atienza, Herrera, Aravaca, Perez Gonzalez, Jimenez-la Serna, Vazquez Rosales, Gomez Rniz. Cueto Avila, Villalobos, Vargas y Morcillo. Dada loctura del acta de la sesion ante-

rior fué aprobada, como tambien la electoral del Sr. Sanchez Reina, que fué admitido como diputado tomando en el acto posesion de su cargo.

Se aprobó asimismo el expediente de segregacion de las colonias agricolas de Rio Bajo y Cerro del Castillo, pertene cientes al término municipal de Algarinejo y se acuerda su agregacion al de

Quedaron aprobados tambien los acuerdos tomados por la Comision provincial ron carácter urgente.

Se acordó pase á informe de la Comision de Fomento el expediente y cuenta de agotamiento de aguas en el puente del rio Agnes Blancas y é la de Gobernacion el expediente de agregacion del término de Beas de Guadix al de Marcha.

Quedó aprobada la propuesta del altalde de Torre Cardela en el sentido de que se adopte en lo sucesivo este nombre para aquella villa y no se emplee el de Cardela como hasta aquí venía ha-

Por último, se acordó que por el sobrestante de construcciones civiles se forme presupuesto de obras de reparacien de pequeña importancia en el hospicio y el hospital de San Juan de Dios.

Viajeros. Ha regresado de Madrid el ex diputado á Cortes D. Nicolás Gallego.

-Se ha trasladado de Santafé á Granada el diputado provincial don José Vazquez Rosales.

Ha salido para Málaga D.ª Ma-

tilde Pinedo. -Ha salido para la Puebla de Co-

ria D. Francisco Sales Azcarza. Café del Leon. Del 12 al 15 del corriente quedará de nuevo abierto al público el café del Leon, cuyas

obras están próximas á terminarse. Se han hecho importantes mejoras tanto en el decorado del establecimiento como en el servicio que ha de prestarse, pues se abrirá en el mismo café un restaurant.

informes de Cuba (Establacido por EL BEFENSOR DE GRANABA, &

sus oficiens, Reyes Catélicos, 8, principal, para servicio de sus suscriteres.) Correspondencia.

Ferreira -Sr. D. F. R. En breve se preguntarà à Cuba por el soldado Juan Garrido Marillas, como solicita. & Albanuelas —Sr. D. J. G. Como desea se preguntará en el primer correo de Cuba por el soldado Ricardo García Mar-

Casos y cosas

Decomiso. Ayer fueron decomisados nueve kilos de carne que estaban en mal estado, por lo que se procedió á su cremacion.

Hurto. Ayer le hurtaron en el mercado á una criada 25 reales que llevaba en el bolsillo. No se sabe quién fuera el caco.

Ha fallecido en Madrid e Sr. Don Antonio Peña y Entrala, abogado fiscal del Tribunal de Cuentas del Reino y hermano del distingu do catedrático de esta Universidad literaria D. Pablo, á quien enviamos como á su respetable familia nuestro más sincero pésame.

El que prueba una sola vez las Pastillas Morelló, las prefiera á toda otra preparacion en el tratamiento de las afecciones bronquiales y pulmonares. Farmacia Picizo y principales.

Surtido notable.

Es verdaderamente extraordinario el surtido de telas y altas novedades que se ha puesto á la venta en La China, acreditado establecimiento situado en el Zacatin, esquina á la Plaza de Bibarrambla.

La coleccion de impermeables ingleses, y la de paraguas en la que los hay desde el precio de 6 realos; la de ricos peluches para embozos de capa; la de calcetines de lana y camisetas de abrigo; los paños y franclas; los cobertores y otras especialidades llaman la atencion, no solo por la rica calidad de los géneros slno muy especialmente por su desproporcionada baratura.

Es una tienda que debe visitarse, porque difícilmente se saldrá de ella sin encontrar alguna cosa que acomode y que se pueda adquirir con grande ventaja. Véase como confirmacion de lo que decimos el anuncio detallado que se publica en la seccion correspondiente de la 4.ª plana.

Panorama Nacional

Acaba de recibirse el número 34 de tan importante publicacion, cuye

sumario es como sigue: Restos de la portada de Santa Ma-

ria de Ceinos. El martirio de San Bartolomé, cé lebre cuadro de Ribera.

Nao dels Tudons (Menorca). Vista parcial del puerto de Mahon. Puerta del claustro del Monasterio

del Parral. Convento de San Marcos de Leon. Vista de Hernani.

Vista panorámica de Sevilla (dos hojas.)

Fuente de los baños de Diana en San Ildefonso.

Palacio del Condestable Iranzo en Interior de la Catedral de Avila. Arcos de San Juan de Duero en

Fachada del gran Seminario Cen-

tral (Santiago). Paseo de los Mártires en Alicante.

Carcel principal de Lérida. Este número se ha puesto á la venta, como los anteriores, al precio de 70 céntimos de peseta cada ejemplar, en la Administracion de este periódico, Reyes Católicos, 8 principal.

Deselas Light le King dei Br. PIZA, de Barcelena, y que custa más prento y radicalmente tedas las sufer-

Los más hermosos

y completos surtidos de los mejores géneros para la estacion de invierno á precios extraordinariamente baratos en EL SOL, Zacatin, 5.

Géneros de la mayor novedad, del mejor gusto y acabados de recibir, más baratos que en liquidacion y realizaciones de géneros de temporadas anteriores. Ved y comparad.

Especialidad en ricos géneros ingleses para trajes de caballeros y novedades para vestidos y abrigos de

Compras y encargos á Francisco de P. Lopez Silles, EL SOL, Zacatin, 5, Granada.

********** Doctor R. G. Duarte.

OCULISTA Consulta de 2 á 4 de la tarde.

San Matias, 17.

Para los pobres, de 10 á 12, en la farmacia del Zacatin, 109.

Alcance postal

El canciller aleman.

Los periódicos alemanes siguen creyendo inevitable é inmedito el reemplazo del canciller principe de Hohenlohe, que hace tres años precisamente reemplazó á su vez de modo inesperado al conde de Caprivi.

Los carlistas.

Telegrafían de Valencia que en las costas Burriana se vió dias pasados una embarcacion sospechosa.

La benemérita vigila la costa. Extránase la ausencia de un rico comerciante de Castellon, llamado Rico, carlista de nombradia.

Carta de Máximo Gomez.

Telegrafian de New York diciendo que la prensa publica una carta de Máximo Gomez, en la que declara que los cubanos deben rechazar la autonomia que les ofrece España.

Añade: «nuestra actitud en el campo de batalla es nuestro mejor programa.» «Hemos recibido recientemente de los Estados Unidos, expediciones de armas y municiones. Pronto oirá España de nuestros rifles viriles, las protestas contra Bu falacian.

Weyler y el Gobierno.

Segun dicen de Madrid el acuerdo del Gobierno respecto del general Weyler es que se presente el comandante en jefe de la region donde toque el vapor que conduce al general á bordo, exigiéndole, á nombre del Gobierno, las explicaciones necesarias por el discurso pronunciado en la Habana antes de entregar el mando. Si procede, Weyler irá desde don de desembarque á Madrid.

Al catolicismo.

Madrid 3.-En la iglesia de Santa María han sido bautizados tres niños de once, nueve y siete años, respectivamente.

Tanto éstos como sus padres eran protestantes y se han convertido al catolicismo.

El acto del bautizo ha sido solemne y conmovedor, presenciéndolo gran número de fieles.

Soldados fallecidos.

Durante la travesía del vapor correo de Cuba Reina Cristina llegado a Coruña han fallecido los siguientes soldados: Francisco Caso Gisbert, na tural de Valencia; Francisco Ovedia Arelianos, de Navarra; Amadeo Rodriguez Bujon, de Lugo; Mariano Ferrer Marin, de Mallorca; Andrés Castañer Barron, de Vitoria; José Escano Castro, de Córdoba; Lorenzo Puel Mastori, d. Bilbao; Alberto Gomez Incógnito, de Leon; Felix Liboreiro Navarro, de Navarra; Prudencio Ro mero Monton, de Navarra, y Luis Fernandez Feite, de Oviedo.

La Bolsa.

Madrid 3.—Apertura: Paris 59'84. Londres 00'00. Barcelona, 63'55. Sesion incolora.

Paris desciende à 59'56.

Aqui toda la tarde cotizase el interior entre 63'45 y 40. A última hora se hace alguna operacion á 63'47 y vuelve á decaer á 63'45 papel. Exterior poco animado.

Los demás valores á los mismos cambios que ayer.

Los francos elévanse á 33 por 100 Tendencia á la baja. A las cuatro. Interior fin corriente

63'47 1₁2. Próximo 00'00. Telegramas. Barcelona (3 t.) 63'45. Exterior 79'12.

Paris: Exterior 59'56. Renta francesa 000 00.

Lo del Riff.

Asegúrase en Tánger que la cues-tion del Riff tendrá en breve plazo, una solucion satisfactoria. Dentro de muy pocos dias llegarán los cautivos. En Tanger se realizan negociaciones, que anuncian un feliz resultado.

La cuestion del pan.

Madrid 3 .- Se ha celebrado el anunciado «meeting» de panaderos. acordándose la creacion de una sociedad cooperativa para la fabricacion de pan. Dentro de diez dias se elaborará pan en tabonas distribuidas en todos los distritos de Madrid, si el acuerdo prevalece.

Las Cortes.

Asegúrase que el presidente del Consejo de ministros ha dispuesto no reunir por ahora las actuales Cortes que disolverá el 1.º de diciembre. proponiéndose convocar elecciones generales el primer domingo de febrero y reunir las nuevas Cortes en los primeros dias de marzo.

Otros políticos aseguran que el presidente del Consejo ha dicho á sus intimos que no se celebrarán las elecciones generales en la península interin no puedan verificarse en Cuba.

Nuevo crucero.

El ministro de Marina ha negado negocie en Londres la adquisicion de

Limitase, por ahora, á ver de reunir los fondos necesarios para costear la construccion de un barco de 3.500 toneladas, que proyecta se haga en la Carraca, con posterioridad á otro que se hará en los Astilleros de Vea-Murguía, auuque sobre esto nada ha resuelto todavía.

La escuadra.

Cadiz 3.-Asegúrase que la escuadra española marchará á Mahon dentro de pocos dias. El general Sr. Paredes dice que la escuadra seguirá por ahora en Cádiz.

Los torpederos griegos.

Dicen de Atenas que en la audiencia del consejo disciplinario que está juzgando al oficial Raftopoulos por el asunto de los torpedos sin espoleta, se promovieron incidentes bastante vivos. Los debates degeneraron en altereados escandalosos entre los testigos y los periodistas.

Accidente aerostático. Un sindicato de Berlin, propietario

de la invencion de un motor de bencina, intentó el mes pasado el experimento de un blobo dirigible, cuya direccion confió al célebre aeronauta aleman Woelfert. Este último, ayudado por el mecánico Knable, partió de Tempelhof el viernes 11, à las siete de la tarde; el globo había sido inflamado en la estacion aerostática y ascendió hasta unos 1.000 metros, à cuya altura estalló con detonacion formidable, y desapareció entre una nube de llamas, cayendo la barquilla á tierra con una velocidad de cerca de 140 metros por segundo.

Inútil es decir que de los aeronáutas solo se recogieron restos horriblemente quemades y despedazados. Parece que la causa de la catástro-

Temporal.

fe fué la explosion del motor de ben-

cina.

Desde el dia 2 reina en Barcelona gran temporal en el mar. Las barcas pescadoras no than po dido salir y en el puerto se han refu-

La política yankee. De Nueva York telegrafian diciendo que reina gran excitacion con motivo de las próximas elecciones.

giado muchos buques.

enfrente de los republicanos.

ha habido una colision entre los bandos opuestos de electores.

Han resultado cuatro muertos y

muchos herides. En las elecciones generales verificadas, en doce estados de la república, han triunfado los demócratas.

Crimen monstruoso. Barcelona 30.-En Cardona se ha cometido un infanticidio. Un niño recien nacido fué encerrado en una bodega, donde permaneció tres días completamente abandonado, pereciendo de inanicion.

Ha sido detenido el padre de la criatura, como presunto autor del crimen.

Suicidio.

Barcelona 3 .-- Una joven, de na cionalidad francesa, por desgracias de familia, seguu se dice, se ha arrojado á la calle Pelayo desde un cuarto piso. La infeliz quedó muerta en

Los carlistas.

Han resultado hasta ahora inútiles las pesquisas de los agentes del gobierno buscando las armas que se dice han llegado con destino á los carlis-

Se han registrado, sin resultado, varias fincas próximas á Zaragoza y de las que son propietarios signifi cados tradicionalistas.

Telegrafían de Perpignan diciendo que varios de los agentes carlistas españo es están comprando á elevados precios armas y municiones en toda la Cerdeña francesa, y especialmente en Prades, para enviarlas á varios puntos de Cataluña.

Congreso socialista.

Dicen de Paris que se ha celebrado en Dijon la inauguracion del Congreso de concejales socialistas, al que han asistido representantes de los ayuntamientos de París y Marsella.

Es el quinto Congreso de esta indole que se celebra y el número de representantes es mayor que en los anteriores, hecho que se cita como prueba del progreso de las ideas soclalistas.

La inundacion de Málaga.

Dicen de Málaga que continua el mal tiempo, ascendiendo los destrozos causados recientemente en los pueblos ribereños à 500.000 pesetas.

Expedicion fracasada.

El Juez de una de las más pequeñas islas del archipiélago Candrós, ha recibido una denuncia de que varios separatistas cubanos habíanse citado alli para organizar la expedicion filibustera.

Quiso el Juez detener á los filibusteros, más éstos, enterados, huyeron. La policía solo se apoderó de mu chisima cantidad de armas y muni-

sido encontrada extrangulada una mujer de 70 años, llamada Juana Rubin. Han side detenidos cuatro her-

manos, parientes de la victima y la

Anciana extrangulada.

Cádiz 3 .- En su casa de Veger ha

mujer de uno. El general Lachambre. Asegúrase que el general Lachambre ha mostrado deseos de que se revisen los expedientes de recompensas concedidas á los jefes y oficiales de su division, por las victorias alcanzadas en Silan, Salitaan, Dasma-

Otro meeting.

riñas, Cavite Viejo, Imús y otras.

Se ha celebrado un meeting socialista en Velez Málaga, en el que se abogó por el servicio ob igatorio. Hubo mucho entusiasmo entre los obre ros que asistieron.

Lo de Oriente.

Dicen de Paris que la cuestion de Creta no presenta sintomás de facil solucion. Un importante periódico inglés opina que es tan imposible convencer à los insurrectos de que depongan las

quía proceda à retirar sus tropas de Dice el mismo periódico que es muy probable que las naciones europeas se vean en la necesidad de recurrir á medios coercitivos para llegar a' se-

armas, como que el gobierno de Tur-

Teatro

gundo extremo.

Agua, azucarillos y aguardiente. Tal es el título de la obrita estrenada a oche con buen éxito en el Principal por la Compania Bauza, que la ha ensa a'o y puesto en escena con gran esmero y perfeccion.

Para los exigentes que apesar de gustarles muchos trozos de ella no les satisfacia por frivola, hay que recordar que sus autores Ramos Carrion, Vital Azı y el maestro Chueca la califican sol, de pasillo lírico veraniego, y en este c ncepto puede decirse que llena por completo su cometido la nueva obra, que ha recorrido ya en triunfo los principales teatros de España. En Agua, azucarillos y aguardiente recogen sus autores escenas y tipos callejeros del Madrid de verano, trasladándolos á la escena con bastante gracia, aunque un tanto exagerados algunos y algo largas y pesadas otras de aquellas no exentas del adorno musical que todo lo embellece, sin ser en esta obra de lo mejor del maestro

Chueca, su popular autor. El argumento gira alrededor de los amores de dos aguadoras de Recoletos y de los de una joven literata enamorada de un galan que trata de burlarla, volviéndose contra él la treta de que pensaba valerse, en la que halla al fin el justo castigo de su pervesidad, constituyendo la moraleja del sainete.

No tiene gran novedad la partitura

pues viene á ser un compendio de todas las más aplaudidas obras de Chueca, que recuerdan con frecuencia en los números del nuevo sainete. Sin embargo destacanse dos muy bonitos é interesantes, cuales son el coro de las niñas, niñeras y amas de cria, en el que se recuerdan esas mil canciones infantiles como La viudita del conde de Cabra, y el lindisimo cuarteto de los barquilleros, que tiene un aire de pavana muy coqueton. Los demócratas, se agitan mucho, Ambos números fueron muy aplaudidos caciéndolos el público repetir, así como En Francfort (estado de Kentuky) l el cuarteto de los nevios, su madre y la aguadora, y los couplets del arpista ca-llejero que tienen gracia.

La nueva obrita ha sido puesta, como hemos dicho, con gran acierto y perfeccion, sin escatimar nada la Empresa y Compañía en trajes y decorado, estrenándose un telon corto con el soneto del botijo y una primorosa decoracion de los jardines de Recoletos, nuevas pinturas escenográficas que acreditan el gusto y maestría del artista granadino D. Francisco Lopez Huertas.

La dificil escena del corro de niñas es. tá admirablemente ensayada, mereciendo un aplauso el director y notable bajo D. Andrés Lopez. Otro merecen los senores Garro y Martinez y las señoras Echevarría y Barberá, siendo digna de especial mencion la señorita Cancela, que cada noche gana en el favor del público, por el acierto y fino arte con que desempeña todos sus papeles, distinguiéndose como actriz y como cantante. Esta noche se repite Agua, azucari-llos y aguardiente, que ha de dar muy

buenas entradas á la Compañía. - T. Autores granadinos. El conocido pintor D. José Sanchez Gerona se ha dedicado á escribir para el teatro, hebiendo hecho en colaboración con D. Antonio Lopez Moisis, hijo del Sr. Lopez Muñoz, dos zarzuelas de las que dicen lo siguiente los periódicos de Madrid.

El Resumen: «Nuestros amigos particulares los Sres. Sanchez Gerona y Lopez Moisis, han terminado una obra en un acto titulada Los petardistas, y á la cual está encargado de poner la música el aplaudido maestro Rubio.

Tenemos esperanzas muy fundades de

que el éxito ha de ser lisonjero, dadas las situaciones de la obra y la compe-tencia y conocimiento de los autores avezados á las tareas literarias. Que nuestra opinion se confirme pronto, por el público de Eslava, donde se

estrenarán Los petardistas, es lo que deseamos sinceramente.» El País: «Ayer en el artístico estudio del distinguido pintor D. José Sanchez Gerona asistimos á la lectura, en «petit comité», de una zarzuela que con el titulo de Las de Villadiego ha terminado

tonio Lopez Moisis. De la parte musical está encargado un aplaudido maestro.

dicho señor en colaboracion con D. An-

La obra revela en sus autores grandes dotes para el teatro y mucha «vis có-A la lectura asistieron varios artistas

Emperador abofeteado.

y periodistas amigos de los autores.

Hace algunos meses que la prensa eu ropea dió noticia del accidente de que foé víctima el emperador Guillermo II á bordo del yacht «Hohenzollern». Dijose que se habia desprendido una

cuerda y que había herido al emperador en un ojo, Pocos dias después moria el teniente de navio Hahuke, segun unos, ahogado, y segun otros, a consecuencia de un suicidio. Pues blen: referente al asunto ha pu-

b'icado la Petite Presse de Montreal el

de curiosidad. Dice así el colega: «Una mañana espléndida entraba el yacht «Hohenzollern» en las aguas del lago Ladven. Los oficiales estaban todos en la cubierta y el teniente Hahuke se ejercitaba en la bicicleta, sport prohibido por el reglamento y permitido únicamente á los eficiales de estado mayor. Guillermo II salió de su cámara irritadisimo y se encaró con el velocipedista, que para no embestir al emperador se desmontó, saludándole inmediatamente.

Gui lermo II hizo un brusco movimiento nervioso, exclamando lleno de ira: -Teniente haga usted desaparecer

esa bicicleta y vaya arrestado al instante por li fraccion de la disciplina. -A la orden de V. M.-contestó el teniente Hahuke, en medio del silencio y el estupor de los demás oficiales.

El emperador subió al puente, donde

se hallaba el capitan. El teniente Hahuke andaba detrás de él, cuando Guillermo II se volvió furioso. -No suba usted por estas gradas reservadas al emperador-djo con acento

teatral; añadiendo, después de un rato de silencio y con el brazo derecho extendido majestuosamente: -No es usded digno de poner los pi s

Despues de estas palabras el teniente auditor Hahuke, rojo de ira y no pudiendo contenerse, contestó: -¡Sir, soy un oficial tan noble como

donde pongo yo los mios.

vuestra majestad y no permito que nadie me insulte! Guillerme empezó á gesticular, presa de excitacion.

- ¡Haré que le apaleen; romperé su espada; siervo indigno! -¿Siervo?-prorrumpió el teniente indignado, y abalanzand se sobre el emperador le dió un tremendo punetazo en el ojo 1zquierdo, disponiéndose á estrangularlo si no hubiesen intervenido los demás oficiales, que sujetaron á Ha-

huke y se lo llevaron á su camarote. Guillermo se calmó como por ensalmo, mientras manaba de su ojo abundante

-Que se reuna al instante el consejo de guerra-ordenó al comandante del «Hohenzollern». - Más éste hizo observar al emperador que en honor al reglamento, antes de la reunion del consejo debia instruirse una sumaria, aunque -Poned al teniente unos grilletes

mientras tanto-ordenó Guillermo.

guiente ¿Qué ocurrió durante aquel lapso de tiempo? Al dia siguiente el emperador paseaba llevando vendado el ojo. El teniente Hahuke no estaba á bordo. Durante la noche le entregaron un canot y fué á buscar afanoso la ribera del lago Lad-

El consejo debia reunirse al dia si-

Un dia despues los diarios do Berlin daban noticia del accidente con la fábula de la cuerda que le habia herido en el cjo. Tres dias despues se publicó el sulcidio del teniente Hahuke, el cual, añadian, habia «caido en desgracia del emperador». El teniente, es lo cierto, que vagó dos dias por los bosques, echándose despues en un precipicio, donde en-

Los oficiales del «Hohenzollern» recibieron la orden de no revelar nunca le sucedido; pero un secreto de tal género es dificil de guardar.

contró la muerte.

Cuando aquellos desembarcaron conflaron la cosa á los amigos, y uno de estos la repitió à la Presse de Montreal. no habiéndolo publicado los diarios alemanes porque se paga con 14 años de reclusion en una fortaleza cualquier insinuacion centra la persona del emperador».

La propiedad del Tenorio

En un artículo que ha dedicado en el Heraldo el señor Garcia Rodrigo al popul. isima obra de Zorrilla, encontra

mos los siguientes curiosos datos: «Z. rilla vendió á la casa Delgado la propi dad de la obra en provincias haça más de cuarenta años, reservándose la derech s de la misma en Madrid, por serle más fácil, viviendo él aquí, su co-

> Pero vinieron mal los tiempos y elin. comparable poeta se vió precisado a ha. cer liquidacion de sus mejores obras.

Hay que advertir que el Tenorio no gustó mucho cuando lo estrenó Carlos Laterr .

Cuentase que el mismo Zorrilla, des. pués de vendidos los derechos para pro. vincias, era el primer detractor de su propia obra, de la que llegó á decir que parecia mentira que el público la aplay. E' Tenorio fué incluido en las obras

cuya propiedad en Madrid vendió D. Jo. sé Zorrilla à los antecesores de la casa Fisc wich, en virtud de scritura otergada ante el notario del Ilustre Colegio de Madrid D. Manuel Ortiz y Peña, el 30 de Noviembre de 1866. Al mismo tiempo que la del Tenorio,

vendió Zorrilla la propiedad de El zapa. tero y el Rey, Traidor, inconfeso y martir, El puñal del godo, La mejor razon la espada, Las dos virgenes y ocho ó diez obras más, por todo lo cual percibió la cantidad de 116.000 reales, que en reales se contaba entonces. Como Zorrilla no ha dejado herederos

forzosos, la obra pasará al dominio público al cumplirse los ochenta años de su fallecimiento. Los derechos de representacion los

cobre en Madrid la casa Fiscowich, y en provincias el Sr. Delgado. Despues de estrenado Don Juan Tento rio, trascurrio una larga temporada sin que se le diera representacion alguna.

buena compañía de verso, resucitó el popular drama, y tuvo la ocurrencia de representarle en estos dias dedicados t El público creyó ver en la obra un tinte de actualidad, y la aplaudió á rabiat. A este se debe, sin duda, el que al indicar los almanaques el 1.º de noviem-

bre, se lienen las esquinas de anuncies

llamativos, en los que se lee con grue-

Don Pedro Delgado, al frente de una

sos y negros caracteres: Don Juan Tenos El público se ha acostumbrado á elle y hay que darle gusto.»

Academias y sociedades, Ateneo de Madrid. Continúa el se

nor Carracido sus lecciones acerca de los problemas bioquimicos, ocupándose primeramente de estudiar la «Separación de los espequimicos» y después de «Los cuerpos caloides, organicos é inorganicos», y de la «Magnitud de los pesos mo-

-El Sr. Multedo ha dado su segunda conferencia sobre «Literatura italiana», siguiente relato, que copiamos á título -D. Federico Botella explicó la «Formacion del planeta».
—El Sr. Rodriguez Mourelo continuò

> pios generales, métodos y aplicaciones de la sintesis química», ocupandose de la influencia de las reacciones generadoras en las propiedades de los cuerpos. -El Sr. Echegaray siguió tambien las explicaciones de su cátedra, tratando de

sus conferencias acerca de los «Princi-

la resolucion de algunas ecuaciones de grado superior.

La política y la prensa Azcárraga y Elduayen. Se niega que los Sres. Azcárraga y

Elduay, n, piensen retirarse à la vida El Sr. Montilla.

Para ocupar la presidencia de la Dia

putacion de Madrid se indica al que fué d rector general de Comunicaciones, det Juan Mentilla. Opinion de Moret. El Correo ha oido decir que el señor Moret estima deben continuar en sus puestos los actuales gobernadores civi-

les de Filipinas hasta que termine el reclutamiento de voluntarios indigenas. Los periódicos de Madrid.

Dice que si se ha faltado á la ley de recompensas, precisa examinar los expedientes instruidos y anular las gracias concedidas con infraccion de lo que dispone el reglamento de 1894.

gacion será cumplida por el gobierno. Solicita del Sr. Sagasta convierta Barcelona en ciudad de hombres libros levantando el estado de sitio y devolviendo las garantias constitucionales a

Añade El Pais que se debe proceder

con los de fuera de Monjuit como se ha

los barce oneses.

Termina confiando en que esta obli-

procedido con los presos. EL NACIONAL. Excita al Gobierno á la revision de los expedientes de recompensas, pidiendo la dimision de Correa por creerlo incapaz de resolver la cuestion pendiente. Anade que las reuniones de los milltares continúan, urgiendo que el Gobierno se decida á terminar con el descontento por los medios que dan los mismos quejosos, y dice que el anuncio de la dimision del general Daban ha sido

del agrado de las gentes. EL CORREO. Dice que el ministro de la Guerra ha revisado 100 propuestas, concediendo selo el ascenso de un oficial herido, y cuyo juicio contradictorio es favorable.

El mundo oficial

Denuncia. El medico director de los baños de Graena ha denunciado ante el señor Gobernador varios abusos que se vienen cometiendo en aquel establecimiento, entre otros el que por instrucciones del dueño, señor Marqués de Penaflor, se halla aun abierto al público, apesar de haber terminado la temporada oficial y que los empleados no le guardan el respeto debido para la buena marcha de la Direccion. Resolucion de un expediente. Sé

ha resuelto por el Gobierno civil favorablemente al interesado, el expediente instruido por la alcaldía de Montegicar contra Andrés Martinez Campillo, sobre obstruccion del paso por una finca, propiedad de dona Isabel Ramirez Arellano. Requisitorias. El Juez de Santalé llama a los autores del hurto de aceituna propiedad de D. José Pertinez Lopeza

-El de l nallez á los que en 28 del asado sustrij ton al mno Miguel Lopez

-El del Sagrario á Antonio Lara Lo-Vacantes. La plaza de Depositario recaudador de l'endos municipales de lujar, con el beneficio del 3 por 100 del importe del presupuesto de gastos y del 3 por 100 de la recaudacion. La fianza es de 3.000 pesetes, 15 dias de plazo. La secretaria del ayuntamiento de Lujar con 825 pesetas anuales, 15 dias de plazo para solicitarla.

La tituier de médico de Montegicar, con 600 pesetas anuales.

Concurso. En la Comisaria de Guerra para el abastecimiento de artículos de consumo el dia 18 à las 12 de la ma-

Al manicomio. Ha ingresado provisionalmente en el manicomio José Fernandez Leon, de Gojar.

Certificacion. La ha pedido el Juzgado de Motril acerca si de las elecciones municipales de Lujar en mayor fueron ó no aprobadas. Balance de operaciones. La alcal-

dia de Santa Cruz ha remitide al Gobernador civil el balance de operaciones de contabilidad, de octubre último. Llamamientos. La Alcaldia llama

á los herederos de los soldados Antonio Navarro Lara y Juan Prieto Fernandez, para un asunto de interés. Tambien llama al seldado ó padres del mismo Leopoldo Rodriguez Lopez,

para un asunto de interés. -Tambien, al súbdito francés D. Luis José Carlos Barbé, artista pintor, para un asunto de interés.

Cartera de Granada

La Alhondiga. Se vendieron ayer 77 quintales métricos de trigo de 32.50 á 33'50 pesetas quintal.—Quedó una existencia de 241 quintales. La cebada de 23.50 á 24; las habas de

24 á 25, y el maiz de 25 á 26. Carnizacion. Se cortaron 124 carneros à 1'28 pesetas el kilo; 12 vacas à 1.59; 4 terneras á 1.60 y 8 cabras á 1.05. Además se expilieron por las Alcaldia 27 licencias para la carnizacion de otros tantos cergos.

Pagos en la Delegacion. Para hoy estan senalados las siguientes: A D. Francisco Bermudez de Castro,

A D. Eduardo Quesada, estadística. A D. Tomás Rodriguez, alquileres. Al Depositario pagador, caja de depó-

sitos, clases pasivas y recargos munici-El aceite. A 12 pesetas en las afue-

de 14.25 i 15 en la ciudad. El tiempo. La temperatura máxima de ayer al sol fué de 31°3 y á la sembra 19 3.—La mínima al aire libre 3°2. Sopló viento Este.

Prenéstico del tiempo, bueno. Registro civil. En el juzgado del Salvador dos nacimientos y dos defun-

Contrajeron matrimonie D. José Lopez Espinosa con doña Francisca Mochon Martin y D. Rafael Jofré Castellano con dena Trinidad Garcia Saez. Casa de Socorro. Hasta las cuatro

de la tarde de ayer, la Casa de Socorro no prestó servicio facultativo alguno. Servicio de la plaza. El ordenado

Parada, Córdoba.-Jefe de dia, don Fernando Lopez Dominguez, coronel de artilleria. -- Imaginaria, D. Francisco Campuzano de la Torre, coronel de Santiago, Visita de hospital y reconocimiento de provisiones, Córdoba, primer capitan.-Paseo de enfermos, Santiago. - De orden de S. E., el capitan mayor de plaza, Arcadio Zamora.

Seccion religiosa Cartera del Clero.

Congreso católico. El Congreso católico de París será inaugurado el 30 de noviembre, prolongándose hasta el 5 de diciembre. Será presidide por el arzobispo de Paris. Los trabajos del Congreso se enderezarán á favorecer el desenvolvimiento de las obras católicas y á contribuir á la salvacion de la patria, procurando por todos los medios legales. y en particular por medio de la organizacion de comités electorales católicos y permanentes, la reforma de las leyes ontireligiosas, cuyo objeto no es otro sino el de descristianizar á Francia. El Congreso se dividirá en tres secciones: obras religiosas y de caridad, obras de interés social y defensa de los intereses católi-

Próximo Consistorio. En el Consistorio que á fines de noviembre habrá de celebrarse, serán preconizados el Ar-tobispo de Toledo, el Patriarca de Antioquia y les titulares de varias archidiócesis y diócesis italianas. Aun no son conocidos los nombres de los futuros Cardenales. No serán muchos, ya que habiéndose encontrado en los conferenciantes que era nece-

desde el ú timo Consistorio tan sólo han fall cido los Cardenales Monescillo y Guarino, y só o se encuentran vacantes hoy siete capelos. El Sacro Colegio compónese hoy de sesenta individuos, siendo así que deben ser setenta, como saben nuestros lectores.

Cultos.

A San Carlos. Como estaba anun-ciado ayer se verificó en la iglesia de las Recogidas la funcion en honor de San Carlos Borromeo costeada por la Comunidad segun costumbre tradicional. Asistieron á ella los individuos que componen el comité del partido carlista en Gra-

nada y muchos amigos politicos. La iglesia estaba adornada con verdadero esplendor y con el gusto caracteristico de aquellas piadosas madres de la Comunidad de Santa María Egipeiaca consagradas como el Santo protector á la enseñanza y toda clase de obras de

El señor Capellan de los Reyes Católicos celebró la Misa cantada y el elocuente orador sagrado D. José Bueno Pardo pronunció un sermon muy notables probando con poderosas razones que San Cárlos Borromeo participó altamente en el ejercicio de su ministerio episcopal de la grandeza, justicia y caridad de Jesucristo, haciendo al terminar oportunisimas reflexiones sobre la necesidad de la union de todos los españoles ante las desdichas que afligen actualmente à la madre patria.

El sermon del Sr. Bueno conmovió profundamente al auditorio que lo escuchó con religioso silencio y visibles muestras de agrado.

Conmemoracion Mariana. Nuestra Señora del Consuelo, en Alemania. Dia 5 .- San Zacarias y Santa Isabel, padres de San Juan Bautistista.

Jubileo de las cuarenta noras en la iglesia de Nuestra Señora de las Angustias .-- So maninesta á las ocho y se oculta á las cinco.

Misa cantada. - En la Catedral, Real Capilla y las Angustias à las nueve. Misa de doce.-En San Justo, las Angustias y la Magdalena.

En San Pedro á S. Francisco de Paula. Duodenario.-Al Sagrado Corazon de Jesús en el beaterio del Santisimo, San Bernardo, Zafra y Santa Paula.

En San Pedro à la oracion el trecenario a San Francisco de Paula. Novena.--La de Animas en las Angustias á las cuatro y en los Angeles a la

oracion. Rogativa.-En la Catedral á Nuestra

Señora de la Antigua á las diez. Mes de Animas.-Esta devocion se hace á las siete y media de la mañana en la Capilla Real y en San Justo, San Pedro, San Cecilio, Santa Escolástica, la Magdalena, Sta. Ana, San Matías y San Juan de Dios á la oracion.

Rosario. - En la Catedral, San José, San Ildefonso y San Andrés á las ocho y media. En las demás iglesias á la ora-

Visita de la Corte de María. - Nuestra Señ ra de Gracia, en su iglesia. Almanaque del Rosario. A los pe-

rezosos siempre les oirás decir que tie-

nen ganas de hacer algo.

Consejo de ministros.

Madrid 4 (1.45 tarde.) Hoy, como jueves, se ha celebrado Consejo de miaistros, presidido por la Reina.

Asistieron tcdos aquellos, y el Sr. Sagasta expuso á la Regente la situacion de los negocios del pais, pronunciando un discurso sobre la política interior y exterior de España.

Aseguró que no hay peligro de que sea alterado el orden por los carlistas, ni por ningun otro partido, manifestando que el Gobierno abriga el propósito de castigar severamente cualquier acto que se produzca contra la tranquilidad pú-

Dijo, en prueba de sus afirmaciones, que practicadas averiguaciones por las autoridades con motivo de los rumores que habían circulado sobre desembarco de armas en Igueldo, aquellos habían resultado completamente des- los partidos cubanos. provistos de fundamento, no

montes de aquel puerto los fusiles Llorens que se decía.

Habló tambien del disgusto de los militares, quitándole importancia, y mostróse esperanzado del éxito de su política en la isla de Cuba, y refiriéndose á nuestras relaciones diplomáticas con los Estados Unidos, expresó mucho optimismo al ocuparse de ella.

La Beina firmó luego varios decretos, indultando de la pena capital á tres rcos condenados per las Audiencias de Segovia, Cáceres y Toledo; y trasladando á París al cónsul de España en Berna (Suiza).

LA COTIZACION.

BOLSA DE MADRID.

Madrid 4. 4 010 interior contade 63'65 4 010 exterior 4 010 amortizable. . Cubas viejas . . . Cubas nuevas . . . 76'75 Acciones del Banco de España . . . 417'00

Obligaciones de Adua-97'10 nas. CAMBIOS. Londres, 8 dias vista. 33'55 Paris, 8 dias vista. . 33'25

BOLSA DE PARÍS. ₹ 010 exterior . . . 59'78 Romero Robledo.

Madrid 4 (8 noche.) Esta tarde ha llegado el señor Romero Robledo.

En la estacion del Mediodia le esperaban más de 300 amigos, entre ellos bastantes diputados y algunos senadores.

Se insiste en afirmar que el exministro conservador hará ruidosas declaraciones.

Dos expediciones. Madrid 4 (8 noche.)

Telegrafían de Cayo-Hueso diciendo que el vapor filibustero «Dauntless», ha trasbordado de la goleta «Silver-Heets dos expediciones, desembarcando una en el Camagüey y otra en Santa Clara.

Cabecillas.

Madrid 4 (10'20 noche.) Dicen de la Habana que han llegado á la isla los cabecillas Freire y Marcos García, procedentes de los Estados Uni-

Lo que hará Blanco. Madrid 4 (10°20 noche.)

Telegrafían de la Habana, diciendo que el general Blanco emprenderá á la mayor brevedad el planteamiento de sus planes.

Asegúrase que pronto firmará una circular ampliando las zonas de cultivo y ordenando el reparto de raciones entre las personas necesitadas de la isla.

Tambien auxiliará á lospropietarios á recoger el ganado y venderlo libremente, sin trabas de ninguna especie.

Asimismo protegerá la zafra de la caña, la cosecha del cacao y del café, y el tráfico por los ferrocarriles.

Una conferencia. Madrid 4 (10.20 noche.)

Hoy ha tenido lugar una conferencia de los diputados unionistas con el señor Sagasta.

Trataron en ella de la aplicacion de las reformas en la isla en cuanto se relaciona con

El Sr. Sagasta dijo á sus

sario para la más eficaz aplicacion de aquellas, que el Gobierno la encargue principalmente á los autonomistas; pero sin excluir á los demás partidos de la isla.

Lo manifestado por el señor Sagasta ha producido mal efecto en los círculos políticos, acentuándose la creencia de que el Gabin te liberal no conseguirá lo que se propone, entre otros motivos, porque el predominio que se concede á los autonomistas hará surgir rivalidades y disgutos entre aquellos y los demás partidos cubanos.

Romero y Weyler.

Madrid 4 (10'30 noche.) El Sr. Romero Robledo, al llegar á su domicilio se encontró con un telegrama del general Weyler, en el cual le manifestaba que, si bien tocará en la Coruña y Santander,

desembarcará en Barcelona. Dadas las grandes simpatías con que cuenta en la capital del Principado el exgobernador de Cuba, espérase que allí se le tributará una gran recepcion á su llegada.

Optimismo.

Madrid 5 (3.25 madrugada.) Un funcionario de la Habana ha dirigido una carta al ministro de Fomento, Sr. Conde de Xiquena, comunicándole impresiones optimistas acerca de la aplicacion de la autono-

El Conde de Xiquena dió conocimiento de la carta al Sr. Moret, el cual la ha leido á la Rei a.

Weyler.

Madrid 5 (3.25 madrugada.) El Gobierno insiste en requerir al general Weyler por su discurso en la Habana bien soa en la Coruña, bien en Santander ó en otro punto donde desembarque.

Se aplicará el Código de justicia militar, en el caso de que resulte confirmado que en efecto se excedió al hablar ante los manifestantes de la Haba-

La recepcion de Wevler 3 pueden verse. Madrid 5 (3 25 madrugada.)

Telegrafían de Santan ler diciendo que el Ayuntamiento de aquella capital celebró ayer una reunion para tratar de la manifestacion que se hará á la llegada del general Weyler.

Los socialistas protestaron, promoviendo un tumulto.

Los alborotadores fueron expulsados del local, quedando restablecido el orden.

Por tal motivo, disolvióse la reunion, sin que pudiera tomarse un acuerdo. Almodóbar.

Contra la tos ferina pastillas fumigadoras

VIFHERCHOT. Remedio eficacísimo contra tan penosa

enfermedad y un poderoso auxiliar en el tratamiento del Orup, Tuberoulosis, Catarres crónicos, Grippe, etc. etc. Precio de la caja, 1'25 pesetas.

DEPÓSITO: Farmacia de Fabian Hernandez, Mesones, (esquina á Hileras).—Granada. DOUDED TOUCH

Canon. CALZADOB para Señoras y Caballeros á procios de fábrica. - GALZADO DE LUJO & mitad de presis que en todos las sapa-SUCCESALES EN TODA ESPANA

CUARTO ANIVERSARIO

de la muerte del Excelentísimo Señor

SENADOR Y EX-DIPUTADO A CORTES, que falleció el dia 5 de neviembre de 1893.

R. I. P.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en la iglesia de Santa María Magdalena, el dia 5 del actual en sufragio del alma de dicho señor, recibirán el estipendio de dos pesetas.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis se ha dignado conceder 80 dias de indulgencia á todos los fieles por cualquier acto de piedad ó devocion que practiquen por el eterno descanso del alma del finado.

mana.

En dicho dia habra Jubileo extraordinario en la misma iglesia á devocion de la viuda é hijos del referido señor.

COMPANDAMANA COMO

La más antigua y acreditada casa La Vitícola Catalana de Barcelona, ofrece à la venta cinco millones de estacas sarmientos de 1.ª y un millon de barbados raizados é ingertos. Se manda gratis el catálogo ilustrado de 1897 á 98, pidiéndolo á su propietario y director.

Francisco Casellas .- Barcelona. - TERRETERS

Aviso

Ha llegado Madame Devaux, modista de sombreros. Permanecerá en el Hotel de la Paz

hasta el domingo.

****************** Jarabe de Insioglicerato

de cal al guayacol de Suca. Con el empleo de este Jarabe se curan los catarros, desaparecen la tos y la disnea; produce resultados positivos en la tísis pulmonar; debe tomarse en la convalecencia de la pulmonia, en la broncorrea y en todas las afecciones del aparato respiratorio.

3 pesetas frasco. DEPOSITO EN GRANADA. - Farmacia del

Dr. Picazo, Santa Paula, 31. ****** Se venden.

La toneleria y existencias de În vine veritas del Zacatin. Para detalles y precios háblese con los dueños del café «La Terraza».

Se vende

una máquina de vapor, una caldera multitubular y una dinamo con dos cuadros de distribucion y accesorios; en la anti-gua fábrica de la Compañía General de Electricidad, Banco del Salon, número

en la litografia del Comercio.

Se vende un piano vertical harato. - Darán razor

Teatro Principal. El drama en tres actos «El anillo de

Para restaurar el cabello. Frótese

la piel del cránco con un cepillo un poco

duro hasta que se ponga encarnada por

la friccion, aplíquese enseguida el Tóni-

co Oriental y frótese la cabeza con las

yemas de los dedos hasta producir la ab-

sorcion. Repítase esto dos veces á la se-

Para extirpar la caspa. -- Empápese to-

da la cabeza con el Tónico y estréguese

hasta formar una espuma blanca como

de jabon. Repitase esto diariamente por

espacio de una semana y despues úsese regularmente el Tónico Oriental.

Aunque sencillas, si se observan fiel-

mente estas instrucciones, se obtendrá

una espléndida cabellera, logrando ex-

tirpar toda caspa y demás afecciones del

EL TELÉFONO.

Mariana Pineda, núm. 5, (por la

Préstamos.

Se venden

dos magnificos armarios-cajas de hierro

con puertas refractarias, propios para

algun archivo, casa de banca ó para cus-

Carrera de Darro, número 27 darán

ESPECTÁCULOS

todiar alhajas ú objetos de valor.

plaza del Carmen.)

El pasillo cómico lírico en un acto «Agua, azucarillo y aguardiente» (es-

A las ocho en punto. Precios.-Butacas con entrada, 3 pe-

setas; entrada principal, 1 10.; paraiso

PARTICIPAMOS

nuestra clientela y al público en general no deje de visitar estos GRANDES AL-

MACENES, donde se realizan sus existencias con una baja de un cincuenta por ciento.

Esta liquidacion expira en un plazo breve, por lo que aconsejamos al público no demore hacer sus compras si es que quiere aprovechar las grandes ventajas que ofrecemos.

No siendo posible poder detallar precios, seguiremos la ya establecida costumbre de hacer exposicion todos los domingos, donde fijaremos los precios en los artículos que expongamos.

PRECIOS FIJOS.—Mendez Núñez, 27.

ampana Conord of the

DE GRANADA.

OFICINAS: Zecatia, 12, principal Se reciben encorgos para hacer instalaciones de alambrado eléctrico, (270 equativo

regirá por les siguientes precios: Una lámpara de 5 bujúns, 2 perstas al mes. Una lámpara de 25 bujúns, 7 peretas al mes.
Una - de 19 - 3 - Una - de 32 - 9 - s 88 19 2 4303 Per centasor, i peseta kilewate, hera. ll material eléctrice que se emplee en les instalaciones debers ser facilitade per

la Compasia, cer el En de poder garantivar por ésta su buen fencionamiento.

BIBLIOTECA DE EL DEFENSOA.

Elvira miró si alguien podía observarla, abrió el postigo, hizo entrar á Tristan, cerró y subió tras él.

-¿Qué es, pues, lo que sucede? le dije la joven mientras se despojaba del manto con cierta coqueteria. -¿Es este el libro que deseais, seño-

ra? dijo el jóven sacando el de Nicudemus de debajo de la capa. Elvira lo abrió y lanzó una exclamacion de alegria.

-¿Quién os ha dado este libro? le preguntó. -Nadie. -¿Cómo nadie? ¿le habeis comprado?

-;Oh! senor Tristan; conozco que sois el hombre que me hará enloquecer. Tristan pelideció de emocion y de fe--¿No me engañais, señora? la dijo.

-Le he robado.

Engañaros! ¿acaso creeis que no valeis lo bastante, que no nabeis hecho mucho para que yo os ame?
—Sé que habeis amado á otro hombre hasta el punto de haber jurado exterminarlo por celos.

—¡Don Lope de Campoleon! —Ved cuán á punto teneis siempre su -Desconoceis, pues, á la mujer, cuando ignorais que en ella puede á veces

tanto el odio como el amor. De service bisda

-AY odials à don Lope?

MARTIN GIL.

-Tanto como le amé, os lo juro. -¿Y si don Lope volviese? Palideció Elvira.

-Le mataria, dije.

che á la oracion.

-Es que ese es amor, señora. Elvira hizo un gracioso mohin de enfado; Tristan creyó oportuno desistir. -Pero de todos modos cuento con

vos; ¿no es verdad? -Sabeis que soy enteramente vues--Pues bien, idos y venid con un co-

El semblante de Tristan alterado has-

ta entonces se frunció. — Esperais á alguien? dijo.

— Teneis un gran defecto, amigo mio; le dijo sonriendo Elvira; sois celoso como un bajá; conflad en mí; os juro que os amo, que nadie más que á vos amaré ni perteneceré à otro que à vos; pero quiero leer ese libro al momento, porque tal vez en él está nuestro pervenir y nuestro poder. Y mirad: para que no dudeis, tomad esta llave; es la única con que se abre el postigo por donde hemos entrado; la otra comunicacion está guardada, y me encontrareis aqui siempre

do la llave con mucha delicadeza; sois mi señore, no mi prisionera; vos, que no yo, debeis mandar; a mi me toca obe.

BIBLIOTECA DE EL DEFENSOR.

y arrancó de él una por una todas las hojas en que se hacia referencia á los moriscos, á Flandes, á Antonio Perez, á

la princesa de Eboli y al rey. Todas estas hojas las guardó cuidadesamente bajo sus ropas, y esperó yá sin temor, el caso que creia inevitable de que el amante de su hermana viniese á buscarla.

Entences recordó que se habia inco-

municado entregando en un momento de entusiasmo á Tristan la llave del pos-Aquel descuido podia ser de trascendeneia, y Elvira se apresuró á indagar si por acaso el jóven habria dejado sim-

plemente cerrada la puerta con el pes-Pero al abrir la puerta secreta, de re-pente un hombre desconocido para ella

apareció tras el tablero. -Gracias, mil gracias, señora la dijo; me habeis hecho un gran favor abriéndome esta puerta; se pueden abrir en buen hora las más fuertes cerraduras; pero es muy dificil dar con el resorte de

A vueltas de estas palabras y con un desenfado admirable, aquel hombre habia cerrado la puerta examinando atentamente el retrete, y sentándose sin descubrirse en el estrado. Ocupábase, en fin, desde alli en medir de alto abajo y con una mirada de inteligencia á Elvira,

Biblioteca de «El Defensor.»

Martin Gil

POR

D. Mannel Fernandez y Gonzalez.

Tomo VI

Imp. de EL DEPENSON DE GRANADA,

que querais. -No, no, exclamó Tristan rechazanuna puerta secreta.

Esta: lecimiento de tejidos y altas novedades. ZACATÍN, BIBARRAWBLA,

BOARDIL, lys. SEBASTIAN, 2.

Ya se han recibido en esta acreditada Casa los GRANDES SURTIDOS DE GENEROS adquiridos en París, Londres y otros mercados del Reino, que siendo de gusto especialísimo en todas las clases, se ha de idi o fijarles precios baratísimos, para que apesar de ser lo más nuevo, resulten mucho más económicos y elegantes que todos los que ofrecen es as casas que se anuncian como realizaciones.

Para convencerse de que no hay establecimiento que presente tan estenso y variado surtido en todos los artículos, ni que puedan cederlos á precios tan reducidos, precisa visitar esta Casa antes de comprar en ninguna otra, porque por más que á continuacion se estampa nota de precios. unicamente viendo los géneros puede apreciarse su especial gusto y las grandes ventajas que se ofrecen.

El más rico, elegante y estenso surtido que puede imaginarse en esclavinas de confeccion extranjera para señoras, en piel, terciopelo chatado, mongolia, sealkins, Strakan, pieles de lana, rizos, &. De todos estos géneros hay en pieza para poder confeccionar a capricho.

Para trajes de señora hay telas elegantísimas de lana en mukado, mohair, bucle, rizo fantasfa y otras muchas que llamaran la atencion de las señoras de buen gusto.

Francias metálicas, alta novedad, á 2 rs.

Francias para vestidos, buena clase, dibujos preciosos, á 1 rs. Esclavinas panete, bordadas en todos colores, á 44 rs. Elegantes lanas para vestidos de señora, á 2 y 112 rs.

Ricos pañetes para vestidos y abrigos, 100 cim ancho, á 4 rs. Elegantes antucás para señora, con y sin encaje, bordados y

Paños de dibujo, 2 metros de ancho, género especial para sa-Artículos propios para batas, 2 metros ancho, selectos dibujos

y rica calidad, á 15 rs.

Francias, dos pelos, 100 cm ancho, á 1 y 112 rs.

Ricos cheviot, pura lana, doble ancho, á 5 rs. Cutis superiores arrasados, corte completo de colchon para

cama de matrimonio, á 15 rs.

Extenso surtido en sedería, desde 3 rs.

Panete, 120 cm de ancho, á 4 rs. Strakanes negros y azules, clase superior, á 24 rs. Ratsimires y paño de Lyon, desde 11 rs. á 44. Visillos crochet en color y blanco, desde 1 y 112 rs. Especialidad en holandas de hilo y algodon, propias para sabanas, camisas, etc.

Gran depósito en cobertores llincos y encarnados. Especialidad en artículos de la China tanto en mantones bor-

dados como panuelos para el talle y colchas, etc. Gran surtido en perfumería de las marcas más acreditadas. Velos tohalla con 3 metros de largo, desde 36 rs. Tules rusos y ricas granadinas, para mantos. Preciosas sayas bordadas, de pinete y fieltro. Gran surtido en camisetas, me lias y cubre-corsés, de seda,

lana y algodon. Pelerinas de madroños en todos colores, á 24 rs.

Nubes de madroños en todos colores, á 20 rs. Abriguitos de lana para niños, á 24 rs. Lo más nuevo en mantones de gran abrigo. Extenso surtido en toquillas de lana y seda. Extenso surtido en chales de lana v seda.

Ricos géneros extrangeros y del pais para trajes. Preciosos tercioneles, especiales peluch para embozos de capa. Extenso surtido en corbatas plastron, chalinas, nudos y lazos. Paraguas, desde 6 rs. hasta los mejores ingleses de 140 rs. Gran surtido en calcetines de lana y algodon. Gran surtido en camisetas de lana y algodon.

Extenço surtido en impermeables. Mantas de viaje, desde 24 rs. hasta las más especiales.

Y otros muchos artículos que se venderán á precios excepcionalmente baratos.

Depurativo SIMPLE. Exclusivamente vejetal Acritud de la Sangre, Herpetismo,

Empleado como tratamiento complementario del ASRIA, este Medicamente es igualmente SOBERANO en los casos de Gota, Reumatismo crónico, Angina de Pecho, Enfermedades, Especificas hereditarias o accidentales, Escrálula y Tuberculósis. Folleto según los últimos trabajos de MEDICOS ESPECIALES.

Depósito de solerias. Establecimiento de loza y cristal

ANTONIO RODRIGUEZ MARQUEZ (en liquidacion). Mesones, 33, GRANADA

Complete surtide en toda clase de solerías. Baldosines de Aragon, 18 centímetros, á 8'50 pesetas el 100. Losetas hidráulicas de cemente Porland, en diferentes dibujes y colores, tamaño 20 centímetres, á 28, 30, 34, 35 y 33 pesetas el 100. Azulejos de Vaiencia, blancos y con variados dibujos y coleres. Complete surtide en eristales planes para ventanas, lises, rayados, colores, muselinas y de doble grueso para lucernas; en almacen y do-micilio. Vajillas de losa y de cristal, de las mejores fábricas del reine

Hierro Quevenne Unico aprobado por la Academia de Medecina de Paris. DESILIDAD contra OLOROSIS, FIESRES, FALTA de FUERZAS Existe el Verdadero. - 1 4, R. BEAUX-ANTO, PARIS.



No más Canas

Esta Agua sin rival progresiva ó instantanea, devuelve a los Cabellos blancos y á la Barba su

COLOR PRIMITIVO : Rubio, Castaño, Moreno o Negro. Bastan und 6 des aplicaciones sin lavado ni preparasion.

PROBUETO INDFENSIVO RESULTADO GARANTIZADO

MEDICAMENTOS DOSIMETRICOS del D' Burggraëve Fas Universal Dosimétrica Burggraëviana HUMA CHANTEAUD & C" 21, Place des Vosges, PARIS

Solos preparadores autorizados de

GRANULADO-EFERVESCENTE BURGORAEVE-NUWA CHANTEAUD

SALLĒS: Fils. 73. Rue Turbigo, PARIS. VENDESE EN TODAS LAS PERFUNERIAS Y PELUQUERIAS

El mejor purgativo salino, refres-cante, para combatir el Estredimiento y tedas /as Enformedades inflamatorias Edeat bajo un pequeño volumen. En todas las Farmacias, Exijaso en todo fresco o caja el retrato del D' Burggradeo, inde spriba, y un sello de garantia.



COMPAÑIA INGLESA DE -10V

Seguros Contra Incendios, explosiones y accidentes personales. A PRIMA FIJA.

(Tue Palatine Insurance Company Limited.) Establecida legalmente en España desde 1891.

Como la Compania no es mútua, sus asegurados no incurren el esponsabilidad alguna. Los siniestros se arreglan y se pagan in nediatamente en la Delegacion de Granada.

La Palatine tiene constituido el depósito exigido per las leyes fiscales vigencome garantis para sus asegurados en España.

Oficinas principales: 32 Brown Street. MANCHESTER. 101 Cheapside. LONDRES. E. C. Director de la Sucursal de España: Calle de Alcalá, 23. MADRID. Delegado en la provincia de Granada: Sr. D. Luis Moreno. Oficina: calle de es Frailes, número 1.

grandes surtidos en géneros especiales para EQUIPOS DE NOVIA y y ropa de cama y mesa, desde lo más económico hasta lo mejor.

Mantas de entretiempo para cama completo surtido en mantas de algodon para cama; desde UNA peseta CATRE pequeño, y 4'50 MATRIMONIO, hasta lo mejor.

Cobertores de lana de Palma y de Antequera extraordinario surtido en clases, tamaños y precios.

Tamaños y precios de fábrica.

Colchas con fieco á 2'50 para catre, á 5'50 para matrimonio, hasta las clases más superiores de pique y de seda.

Grandes surtidos en géneros de punto. 3000 pesetas de regalo á los compradores.

Almacenes SAN JOSÉ, entresuelo.

Gran ocasión.

Por ausentarse su dueño, se traspasa por muy breves dias, el establecimiento de barbería situado en la Acera del Casino, núm, 21.

Almoneda. Verdad y urgente, por ausencia, se hace de muchos y buenos mue-bles madrileños en la Placeta de la

Tinajilla, num. 32.

No hay ninguna en esta capital que compita en calidad y precios, en dro-

Deroteo Gonzalo. -- Salamanos, 12. **********

7000000000000000000 Estela & Bernareggi.

Cortes; 275.—PARCELONA.

Unica caza constructora de bianos con caja especial C de sonoridad y pedal expresivo. (DIEZ DISTINTOS MODELOS.)



la Anomia, la Pobreza de la Sangre, la Opiiacion, la Escrotula, etc.

Buijase el Producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Bonaparte, en Paris, Precio: Pildoras, 4 fr. y 2 fr. 25; — Jaranz, 3 fr.

ENERSICO RECONSTITUYERTS

de CHAPOTEAUT

La Peptona es, é esusa de sa pureza, la unica empleada en el Instituto Posteur. sts Vino contiene la carne de vaca digerida por la pepsina; es mucho más activo que los jugos y extractos se carne; nútrense con el los anemicos, convaleuientes, tísicos, enfermos privados de apetito, asqueados de los alimertes é incapaces

de soportarios, y los extenuados por el trabajo, el cansancio ó las

risess y sa todas las farmacias.

************ DROGUERIA.

gas para industrias, productos quimi-cos y farmacéuticos, especificos y todo le que encierra el ramo de droguería. Confrontese los precios. - Extjanse

000000000000000 Jaceta de la Bosa financie-

nal .- Informacion bursatil diaria .-Quia práctica de los Especialistas. Suscricion. - 5 pesetas trimestre en

toda España. - Pago adelantado. - Ordenes de compra y venta de valores al contade, sin etra comision que el corretage del Agente de Cambio, 6 sea una peseta por cada mil.

Consultas gratuitas para los susoriteres, sobre valores y operaciones de

Oficinas, Tetuan, 79, Madrid.

ASMA - OPRESION

os Cigarrillos Indios de Grimault y C' son el remedio más eficas que se conoce contra el Asma, la Opresión, el Insomnio, el Catarre, y para facilitar la Espectoración. En PARIS, S. Fas Vivienze EN TODAS SAS FARMACIAS

TOS FERINA

Se cura rápidamente con la

Medicina y Cirajia.

Emplea los procedimientes más me-

dernes y que recomiende la Ciencia como más perfectos, tento en la Cien-cia quirárgica de la boca como en to-

des los trabajos de procedencia denta-

Gabinete, Alhondigs, 8, pral. derecha,

RELOJERIA SUIZA

de Leandro Navarro

Depósito de máquinas de coser Singer.

PLACETA DE S. ANTONIO, 1

MOTRIL.

EMBROCACION

Farmacia de San Gil. Granada.

FRASCO 4 pest.

Francisco Fernandez y C Centro General de Megocios. MENDEZ NUÑEZ, 24m. 12. (estigua culle de Havas) GRANADA.

Representacion de Ayuntamientos, habilitacion de Clases pasivas y gestión de toda claso de asuntos.

erecedenededededededede Verdadera ocasion. Por ausentame ou ductio se he co ALECKADA do testo class de

MARTIN GIL.

hermoso y neble jóven, lejos, muy lejos de España y de Africa; á Roma, a Alemania, á cualquier parte. Y acaso seria feliz, acaso olvidaria!

Elvira apoyó pensativa su lindo rostro en la reducida palma de su mano, y

se abismó en su pensamiento. Tristan, sin saberlo y lentamente, se habia apoderado de su alma; era más hermoso que don Lope, más espiritual que Alí Pachá, más sumiso que un esclavo. La trataba con adoracion, la amaba hasta la sangre y la muerte, y la respetaba como á un idolo. Todo esto al-hagaba la sensualidad, el orgullo y el despotismo de Elvira, y vaciló entre su venganza, su ambicion y él. Pero de repente, de en medio de su sueño, surgieron Fátima, hermosa, rica y resplandeciente, robándola su amante; don Lope despreciándola; Ali Pachá enterrán lola viva en un hediondo subterráneo; la princesa de Eboli disputándola al rey; Felipe II fascinado, arrojando á sus pies una corona; y en fin, Antonio Perez darrastrándola al crimen y pretendiendo despues deshonrarla.

Las ideas de olvido huyeron; el odio. el amor y la ambicion la arrastraron en una tromba poderosa é irresistible, y se alzó al fin, exclamando con una va-—¡Adelante! Entonces abrió el libro de Nicudemus,

BIBLIOTECA DE EL DEFENSOR.

-Pues blen, amigo mio; os suplico que seais el depositario de esa llave; asi podreis serprenderme, llegar hasta mi cuando querais, y yo gozare en ello; no me agradan les amores vulgares; idos y llevaos esa llave. Tristan se resignó.

— Vendreis esta noche, no es cierto? — Vendré, señora. -Pues bien, id con Dies.

Elvira tendió al morisco una mano que este besó con delicia, y despues sa-

Elvira se asomó á la ventana; Tristan salió, cerró, guardó la llave, y se alejó en paso lento como de mala voluntad, volviendo la cabeza á mirar á Elvira, que desde la ventana le miraba con amor.

Cuando el jóven volvió la esquina, la deliciosa sonrisa del rostro de Elvira desapareció; reflejóse la expresion del cansancio y la pena en su semblante, y se comprimió el seno sobre el corazon co-

mo quien acude á una parte dolorida.

—¡Oh! no puedo más, dijo dejándose caer desalentada sobre el divan; el recuerdo de don Lope me mata; el amor del rey me enloquece; la pasion de ese pobre joven me conmueve; esta lucha me destroza el corazon y la cabeza á la par; joh! si yo escuchase la razon... la conveniencia... abandonaria esta senda azarosa, olvidaria á den Lope, prescin-diria del rey, y huiria con mi oro y ese

TERCERA PARTE.

A tal Rey tal secretario.

(CONTINUACION.)

XXXIII.b biosbileq maiab

Cuando Elvira bajó del coche y entró en la calle de San Honorio, encontró a Tristan que se paseaba á lo largo de ella, á guisa de centinela, delante del pos-

-Os esperaba con afan, señora, la dijo el jóven. - Ha sucedido algo extraordinario? contestó con un tanto de cuidado El-

-No, sino mucho de favorable; pere abrid, porque no es prudente el que hablemos en la calle.

adiated de El Defensor

Martin Cil

Mainel Ferrander y Consider

I ap. de la Dereven na Classant